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! ! ! !本报河池今日电（特派记者
姜燕）!月 "#日凌晨，网友“足球
他爹”在微博发布的“柳州市人民
医院内部告示”照片引发轩然大
波，告示上写着：“医师一律不能
下有关镉中毒的书面诊断。”
昨天下午，这家医院回应称，

“我们医院没有诊断镉中毒的资
质……当天值班的急诊科副主任
将这些写在白板上，但白板面积
太小，缩写时与原意有些出入。”
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! ! ! !凛冽的寒风中，坐落在繁华的
北京东单北大街、东长安街、金宝街
和东二环路中间的这片残垣断壁瓦
砾堆，昨天再次吸引了纷至沓来的
中外记者。$%多年前，著名的建筑
学家梁思成、林徽因伉俪曾租住在
这里。昔日的四合院和它“北总部胡
同 "&号”的门牌如今已不见踪影，
但“梁林故居”的去留仍广受关注。

究竟啥时拆的
今年春节期间，有媒体报道，原

计划恢复原貌的“北总部胡同 "&

号”梁林故居已被拆成废墟。北京东
城区文化委员会迅速就此回应，称
拆除未经报批，属违规拆除，已责成
建设单位调整建设方案，并要求在
建设规划上确保院落得到保留。不
料，一位女士日前向媒体报料：此前
媒体刊出的被拆废墟照片实为她家
私宅 "'号院，真正的梁林故居 "&

号院早在上世纪 (%年代已被拆除。
根据新华社报道，“"%%# 年 $

月，梁林故居被拆迁引发社会对于
北京名人故居保护的争论。同年 $

月 !%日，北京市规划委员会叫停了
对梁林故居建筑物的继续拆除”。这
与 "'号院女房主的说法大相径庭。

官方没有答复
那么，梁林故居究竟是何时拆除

的？对这个问题的权威回答首先应该
来自相关文物保护部门。但在电话
中，北京市文物局的工作人员对记者
说，按照属地管理的原则，这个问题
应该请东城区文化委来介绍。东城区
文化委办公室接电话的女士态度非
常好，她要求记者提交详细的采访提
纲，“我们报领导研究后再答复您”。
她说她不清楚梁林故居的拆除情况，
得由文化委具体管理的业务部门来
回答，但“今天我们领导和文物科的
人都不在，回答不了您。”
看来，梁林故居的拆除时间，文

物保护部门似乎一下子难以回答。

拆迁规模不小
北总部胡同的老街坊马大爷也

说不清具体的拆除时间，但他非常
肯定地说：“早就拆了，有年头了！”
“拆了有十多二十来年了吧，您看
"&号原址上建的那个三层小楼，都
老旧成那个样子了。”
马大爷指着一百来米外的小羊

宜宾胡同说，他 !#)'年出生在那
里，一直住到现在，从小在北总部胡
同里玩。“那是一个一进两院的四合
院，大门朝南开。最早这里的门牌号
按 !、"、)、&、*排序，大约在‘文革’
期间改成胡同两边按单双号排，这
两个院子才变成了 "&号、"'号。这
里住过的名人可多了，马寅初、胡厥
文和中国社会科学院的好多大学者
都在这一带住过。”
记者想进去看看，两名保安立

即过来阻拦。马大爷说，废墟入口处
原来没拦着，“初四我们出去吃饭，
回来一看用铁皮拦上了。”这个入口

有七八米宽，中间拦着 "米多高的
铁皮，两侧各有一个保安看守。站在
废墟西面的胡同望过去，里面的平
房已基本拆完，南边是一座人去楼
空的简易 '层住宅，墙上用红圈标
着大大的“拆”字；西北角是马大爷
指的那个平顶红砖三层小楼，连同
北面的一些平房和矮楼，似乎都在
拆除范围内；东面的一片平房和简
易楼也没人住了。看来这一片的拆
迁规模不小，"&号、"'号只是其中
一小块，如果要恢复梁林故居，很难
想象如何使它与新盖的高楼相协
调。

曾是“太太客厅”
有人提出：“只要名人住过就是

故居，都得保护？”诚然，北京作为五
朝古都，方方面面名人不胜枚举，不
少名人在北京多次搬家，如李大钊

在北京的住所超过六七处，鲁迅也
至少搬过 *次家。如果把他们住过
的地方全部保护起来，也是不现实
的。
在北京，梁林的住所不止一处。

北总部胡同 "&号院之所以格外令
人留恋，不仅因为梁林在此居住期
间，为中国建筑研究作出了杰出贡
献，还在于这里曾是著名的“太太的
客厅”，是当年北平城里蜚声一时的
文化沙龙。提到这个院子，人们总会
想起男主人的人格与魅力、女主人
的美丽与才华，想起前来品茗谈笑
风生的徐志摩、金岳霖、张奚若、朱
光潜、沈从文、萧乾等文化大家。由
此看来，北总部胡同 "&号院的保护
之所以一次次掀起波澜，绝不仅仅
是因为“名人”住过。

驻京记者 杨丽琼

#本报北京今日电$

北京一女士称，媒体所报“梁林故居”废墟实为她家私宅，
记者昨天再访现场———

老街坊说“24号院拆掉有年头了”

! ! ! !广西河池市环保局局长吴海
悫昨日接受采访时说，此次龙江河
镉污染事件已确定违法排污重点
怀疑对象，经过相关专家的论证和
环保部门取证后，将尽快公开认定
结果。
昨天下午，记者在广西河池市

东河镇群山之间寻找到涉嫌违法
排污的金城江鸿泉立德粉材料厂，
这家企业的负责人已被依法拘留。
从外观上看，这家企业非常“低
调”，没有任何厂名标识，但从地点
上看，又非常“高调”，就在距离东
河镇政府 "公里处的公路边。据调
查，这家企业将未经任何处理的污
水直接排入地下溶洞。

工厂离镇政府仅2公里
虽然鸿泉立德粉材料厂就在

东河镇边上，但找到它还真不是件
容易的事。记者在镇上和村子里
多次询问，没有一个人听说过有一
家叫“鸿泉”的工厂。到东河镇政
府咨询时，几名值班人员均自称是
“刚来的，不知道”。

就在记者打算放弃时，发现了
路边一家无名工厂，锈迹斑斑的铁
门紧闭着，透过门缝看得见里面有
辆警车，不时有两三个男子在院子
里走过。正当记者隔门张望时，两
名 )%多岁工人模样的女子从厂里
走出来，准备骑上摩托车离去。其
中一人说，这里就是鸿泉立德粉材
料厂。她说，厂里停工了，人都走
光了，老板“过春节还没回来”。
不一会，两名男子拎着十几盒

盒饭来到门前，边门打开后，两人
迅速闪进，门随之紧闭。记者上前
敲门，一名男子阴沉着脸靠近，站
在门内两三米处从门缝里看着记
者，低声喝斥，让记者走开。从山

坡上看，工厂建筑设施相当简陋，
几间厂房看上去像搭建起来的。
工厂紧临路边，与龙江河仅隔

着一条约 '米宽的公路。沿这条公
路从工厂到东河镇镇政府，只有 "

公里。东河镇距河池市区约 !*公
里。

排污口曾用混凝土覆盖
吴海悫介绍说，环保部门曾监

察过这家企业，但被企业的伪装骗
过。这次初步调查发现，鸿泉立德

粉材料厂的企业生产人并非登记
法人，生产人是租借了登记法人的
场地从事生产的。而且“这家企业
的排污没有经过任何处理，直接排
向地下溶洞”。据调查，“鸿泉”的排
污口表面曾用混凝土覆盖，此次镉
污染事件发生后，河池市组织人员
对全市企业进行大排查时才发现。
此外，鸿泉立德粉厂较大程度

地改变了生产工艺，把原来立项的
生产立德粉改成了生产铟。冶炼专
家经过现场调查后认为，“鸿泉”如

满负荷生产，铟产量约为每年 !%

吨。而生产过程中所产生的镉的
量，尚待论证认定。
但“鸿泉”只是涉嫌企业之一，

并不能判定它就是这次镉污染的
污染源。吴海悫说，这次龙江河镉
超标达 (%多倍，究竟是企业一次
排放还是长期排放造成，专家还在
论证中；是一家企业违法排污还是
多家企业排污，至今还没有结论。

美丽喀斯特地貌遭摧残
吴海悫说，涉嫌违法排污的广

西金河矿业股份有限公司曾就“回
收镉”项目报批，但还没有申请验
收。该企业 "%%#年曾收到河池市
政府下发的整改通知，原因是碴场
堆放不规范。

国家环保部专家在镉污染事
件发生后，通过物料衡算排查了广
西金河矿业股份有限公司及广西
成源矿冶有限公司等涉镉企业。成
源公司负责生产技术管理的副总
经理彭庆奎说，经环保部专家的推
算，成源公司于 !月 ""日被排除
违法排放嫌疑。不过，昨天下午记
者来到成源公司厂区时，看到工厂
仍处于停工状态。
记者注意到，成源公司厂房边

远近五六座山头几乎寸草不生，成
了丑陋的“光头”，与旁边的青山绿
水反差很大。紧临厂房的一座山峰
上，一根熏黄的烟囱像条巨大的蚯
蚓，紧紧贴附在山体上，烟囱的上
端高出山峰数米。同样的情景在金
河矿业周边也可见到。河池是典型
的喀斯特地貌，青山逶迤，绿水长
清，风景美不胜收，却遭如此摧残，
着实令人痛惜。

特派记者 姜燕

（本报河池今日电）

鸿泉厂污水直排地下溶洞
———广西龙江河镉污染事件重点涉嫌企业现场调查记
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! ! ! !本报河池

今日电（特派
记者 姜燕）!
月 )%日，有媒
体称柳州市官
方在获悉龙江
河镉污染后刻
意隐瞒、延迟
公布消息，立
即引来各界关
注。广西壮族
自治区龙江河
突发环境事件
应急指挥部昨
天向媒体通
报，当地官方
在获悉龙江镉
污染后第一时间向公众发出通
告，没有延迟公布镉污染消息，随
后每日通过各种渠道发布水情信
息，并没有静默。
记者从广西龙江河突发环境

事件应急指挥部了解到，据专家
估算，此次镉污染事件镉泄漏量
约 "%吨，目前 $名相关企业责任
人已被依法刑事拘留。
昨天下午，广西龙江河突发环

境事件应急指挥部在情况通气会
上通报称，镉污染事件应急处置
形势发生了根本性转变，并向取
得全面胜利的方向发展，柳州市不
会出现自来水停水，可以保证不会
对柳州下游地区造成影响。

柳州医院回应
内部告示质疑

! ! ! ! 据新华社台北 ! 月 "! 日电

（记者 陈斌华 陈键兴）台湾行政机
构 )!日进行改组。现任行政机构负
责人吴敦义率行政机构成员总辞，
随后马英九任命现任行政机构副负
责人陈冲接任，吴敦义与陈冲将于

"月 '日进行交接。
)!日下午，陈冲宣布了新任行

政机构主要成员名单。
在 !月 !&日投票的台湾地区

领导人选举中，吴敦义当选台湾当
局副领导人。

! ! ! !据新华社贵阳 ! 月 "! 日电

（记者 周芙蓉）!月 )!日 #时许，
沪昆高速贵州铜仁玉屏境内发生
一起客车坠桥事故。记者从贵州省
铜仁市玉屏县委宣传部了解到，事
故造成 )名乘客当场死亡，另有 !

人因抢救无效死亡。"(人不同程
度受伤，其中 )人伤势比较严重。

据救援消防官兵介绍，发生事
故的是一辆中型客车，从贵州省黔
东南州镇远县驶向湖南省怀化市，
行驶至沪昆高速 !*)!!)%%米金竹

湾路段（大龙经济开发区境内）时，
因躲避超车车辆，冲破高速公路护
栏，坠入 "%米深的金竹湾大桥下。
事故车辆车底朝天，车身严重扭曲
变形。车上共有 ))名乘客，其中包
括 )名未成年人。

陈冲接任台行政机构负责人 贵州铜仁一客车坠桥 事故致 !死 "#伤
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